

## Posición de la República Bolivariana de Venezuela en el marco de la 67 Reunión de la ICANN, sobre la asignación del dominio de primer nivel “.amazon” para su uso y explotación 09/03/20.

En primera instancia, la República Bolivariana de Venezuela, reitera la posición asumida en la 65° Reunión de ICANN, realizada Marrakech, Marruecos, durante la sesión plenaria del Comité Asesor Gubernamental (GAC), donde manifestó el mas contundente rechazo a la decisión emanada por la Junta de ICANN, el 15/05/19, en su **Resolución (2019.05.15.13)**, de continuar el proceso de delegación del dominio de primer nivel “.amazon”, a favor de la empresa transnacional Estadounidense Amazon.Inc, para su uso y explotación, sin el consentimiento de los países que conforman la Región Amazónica.

Otro punto en el cual nuestra delegación quiere sentar una posición al respecto, es el referido a los Compromisos de Interés Público (PICs), Sección 4 de la Especificación 11 del Acuerdo de Registro para las aplicaciones “.AMAZON” (Appl. No. 1-1315-5808), documento que no tiene ningún margen de acción sobre los derechos del dominio, adicionalmente viola toda la normativa interna de esa Corporación, así como también todo instrumento jurídico y acuerdos multilaterales que en esta materia han sido refrendados. En este sentido, manifestamos nuestra oposición a este documento.

La República Bolivariana de Venezuela, en defensa de su soberanía y de los derechos de los pueblos amazónicos que habitan dicho territorio y de su inclusión en la sociedad de la información tienen el efecto de reconocer o establecer límites

en el derecho internacional público sobre la libertad de los actores públicos y privados, incluida la ICANN, para delegar o poseer nombres con un significado geográfico y cultural como TLD, a menos que los gobiernos pertinentes lo acepten.

Al respecto, nos gustaría hacer mención a la posición asumida por países en diferentes espacios multilaterales:

- XII Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores de la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica, (2013), Párrafo 31. Manifestar el rechazo a la pretención de apropiación a terceros de nombres geográficos .
- IV Conferencia Ministerial de la Sociedad de la Información de América Latina y el Caribe, (2013), En el punto 10, de dicha declaración, rechazan toda pretensión de apropiación, sin el debido consentimiento de los países de la región, de las denominación Amazonía.
- XIII Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores de los Países Miembros de la OTCA , (2017). Párrafo 28. reiteran lo expresado en la declaración del año 2013.
- VI Conferencia Ministerial e la Sociedad de la Información de América Latina y el Caribe, (2018). Artículo 4.

*Reiterar lo expresado por los Gobiernos de América Latina y el Caribe en la Declaración de Montevideo de 2013, y rechazar toda pretensión de apropiación sin el debido consentimiento de los países de la región, de denominaciones geográficas, en cualquier idioma, de dominios de primer nivel, referido a nombres geográficos, de país, históricos, culturales o naturales, códigos de dos o tres letras de designación de país, denominaciones de origen, que deben ser preservados como parte de su patrimonio e identidad cultural, e instar a los Gobiernos de la región a participar activamente en las instancias multisectoriales establecidas para estos efecto”.*

- Declaración del Grupo de países América Latina y el Caribe ante las Naciones Unidas (GRULAC), en el marco de la 42° Reunión del Comité de Marcas, Dibujos y Modelos Industriales e Indicaciones Geográficas” de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI), (noviembre 2019).

*Sr. Presidente: en relación al sistema de nombres de Dominio, el GRULAC quisiera expresar su preocupación por la situación que está ocurriendo en relación a la asignación del dominio “amazon”, el cual ha afectado al patrimoniocultural y lingüístico de cada uno de los 8 países amazónicos de nuestra región. Es en razón de ello que hacemos un llamado al respecto y la consideración de los intereses de los Estados Miembros a la hora de decidir el otorgamiento de nombres de dominio, así como en otras decisiones relacionadas con nombres de países y regiones*

Como puede observarse, los países han manifestado el rechazo de estas acciones en los diferentes foros e instancias internacionales, teniendo un gran respaldo por parte de estos, por lo cual sienta un precedente importante y que podrían revertir esta decisión arbitraria tomada por la ICANN, sobre el del otorgamiento del dominio “.amazon” .

Finalmente, la República Bolivariana de Venezuela quiere recordar que el topónimo “Amazon”, en cualquiera de sus acepciones o sus equivalentes en otros idiomas es atribuido al nombre de una región geográfica que representa un valor cultural, patrimonial y trascendental de los países que la conforman, y en particular de sus habitantes la mayoría de los cuales son pueblos originarios.



Gobierno Bolivariano  
de Venezuela | Ministerio del Poder Popular  
para Relaciones Exteriores

**Despacho del Viceministro para Temas Multilaterales**

## **Statement of the Bolivarian Republic of Venezuela at ICANN67 on the delegation of the “.AMAZON” top level domain for its use and commercial operation**

**March 9th, 2020.**

First of all, the Bolivarian Republic of Venezuela, reiterates its position as stated in the GAC plenary session held during ICANN65 Marrakech, Morocco, expressing its strong rejection of the ICANN Board decision in its **Resolution dated May 15th, 2019 (2019.05.15.13)** to proceed with the delegation of the “.AMAZON” top level domain to Amazon Inc, an American transnational company, for its use and commercial operation without the consent of the countries in the Amazon region.

Our delegation would also like to state its position regarding the Public Interest Commitments (PICs) in Section 4 of Specification 11 of the Registry Agreement in relation to the “.AMAZON” applications Application # 1-1315-5808). This document leaves no room for actions regarding rights over the domain. In addition, it infringes every internal rule of that corporation, as well as any legal instrument and multilateral agreements endorsed in connection to this matter. In this regard, we stand against this document.

The Bolivarian Republic of Venezuela defends its sovereignty and the rights of the Amazonian peoples that inhabit this territory, as well as their inclusion in the Information Society, and recognizes their right to set limits upon International Public Law regarding the freedom of both private and public stakeholders, including ICANN, to delegate or hold geographically and culturally significant names as TLDs, unless agreed by the relevant governments.

Along these lines, we would like to mention the position adopted by countries in different multilateral forums:

- 12th Meeting of Ministers of Foreign Affairs of the Amazon Cooperation Treaty Organization (2013), Paragraph 31. Firm rejection of any claim of ownership by others of geographical names.

- 4th Ministerial Conference on Information Society in Latin America and the Caribbean (2013). Paragraph 10 of the Meeting Declaration, whereby countries reject any attempt to appropriate, without the consent of the respective countries in the region, the denomination “Amazon” [Amazonia].
- 13th Meeting of Ministers of Foreign Affairs of the Amazon Cooperation Treaty Organization (2017). Paragraph 28: reiteration of the 2013 declaration contents.
- 6th Ministerial Conference on Information Society in Latin America and the Caribbean (2018). Paragraph 4.

*“Reiterate the rejection expressed by the governments of Latin America and the Caribbean in the Montevideo Declaration of 2013, of any attempt to appropriate, without the consent of the respective countries of the region, geographical denominations in any language, generic top level domain (gTLD) names referring to geographical areas, country names or historical, cultural or natural features, two- or three-letter country codes, or denominations of origin, which should be preserved as part of the heritage and cultural identity of the countries of the region, and urge the governments of the region to participate actively in multisectoral forums established for these purposes.”*

- Statement of the Latin American and Caribbean Group (GRULAC) before the United Nations during the 42nd Meeting of the Standing Committee on the Law of Trademarks, Industrial Designs and Geographical Indications of the World Intellectual Property Organization (WIPO), November 2019.

*Mr. Chairman: Regarding the Domain Name System, the GRULAC would like to express its concern about the current situation in relation to the delegation of the “AMAZON” domain, which has affected the cultural and linguistic heritage of each of the eight countries in our region. Therefore, we urge you to respect and take into consideration the interests of the member states when deciding to delegate domain names, as well as when making other decisions involving names of countries and regions.*

Office of the Deputy Minister of Multilateral Affairs

As you can see, the countries have stated their rejection of these actions in different international forums and organizations, with their full support. This sets an important precedent that could lead to the reversal of ICANN's arbitrary decision on the delegation of ".AMAZON".

Finally, the Bolivarian Republic of Venezuela wishes to remind you that the toponym ".Amazon", in any of its forms or translations into other languages, is attributed to a geographic region that stands for the transcendental and cultural heritage of the countries in this region, and especially of their inhabitants, mostly from indigenous peoples.